



La actual covuntura por la que atraviesa nuestro país, no es un simple paso de un gobierno militar a uno civil, tal como nos ha acostumbrado la historia argentina de los últimos cincuenta años. Es una encrucijada histórica que debemos resolver los argentinos y que está signada por las disyuntiva de liberación o dependencia. De que resolvamos esta situación, en uno u otro sentido, depende el desarrollo económico, el progreso y el bienestar del pueblo; o su postración y su miseria. Tener conciencia de esta realidad lleva al compromiso de asumirse como protagonista de esa lucha, llevando la claridad a aquellos que no la tienen. Ese protagonismo de cada individuo integrante del pueblo, debe desarrollarse en su ámbito específico, que en el caso de los trabajadores es el gremial. De allí que creemos una necesidad la existencia de agrupaciones gremiales que fijen con claridad el marco político en el cual se desenvuelve la lucha gremial y del cual es impensable que se aísle. Siempre fue una verdad que no hay soluciones para los trabajadores que no sean políticas, y hoy más que nunca.

Por esta razón saludamos la existencia de las distintas agrupaciones municipales que intentan explicar y enmarcar la acción gremial dentro de una visión política totalizadora, respecto de los problemas del país, que son los problemas de los trabajadores. Es a través de la confrontación sana y desinteresada de las ideas, como avanzaremos en la búsqueda de las soluciones de fondo.

Convencidos de todo esto, un grupo de trabajadores municipales hemos conformado esta agrupación a la que invitamos a participar activamente a todos aquellos compañeros que se sientan consustanciados con su declaración de principios y programa.

Cuando en 1976 las FFAA, derrocan al gobierno peronista, se inicia el más serio intento de la oligarquía y el imperialismo por alinear al país dentro de la división internacional del trabajo establecida por la Comisión Trilateral. Dicha división del trabajo, fija para los países de-

VINIERON PARA QUEDARSE pendientes el papel de exportadores de materias primas, reservándose para los países centrales el de proveedor de productos industriales y de alta tecnología.

Para ello en marzo de 1976, se puso en marcha de la mano de José Alfredo Martínez de Hoz, continuado luego por Sigault y Whebbe, un nefasto plan económico destinado a liquidar la industria nacional, generar desocupación y endeudar al país con la banca internacional, a fin de favorecer la concentración del capital en manos extranjeras y la penetración de las multinacionales en un mercado sin competencia y con mano de obra barata y altamente especializada.

Con la reforma financiera se logró crear las condiciones para la especulación, la usura y el enriquecimiento de sectores parásitos de la sociedad, siendo el vehículo principal para la entrega del patrimonio nacional y la confiscación de los sectores productivos. A través de tasas de interés tentadoras y de un bajo tipo de cambio, se fomentó la entrada de dólares "golondrinas" que vinieron a "engrosar" las reservas del Banco Central y simultáneamente a aumentar el endeudamiento público y privado con la banca internacional.

INTENTARON APLASTAR LA RESISTENCIA POPULAR Pero por supuesto que para llevar adelante este plan, que implicaba hambre para el pueblo, había que terminar con toda resistencia, con toda oposición. Así es que se llevó a cabo la más cruel de las represiones que recuerda la historia de nuestro país. En nombre de la "pacificación nacional" y de la lucha contra la subversión fueron encarcelados, torturados, secuestrados y muertos, miles de honestos dirigentes obreros, estudiantiles y políticos, así también como simples ciudadanos. Más de 30.000 desaparecidos, más de 10.000 presos, dos millones y medio de argentinos exiliados en el exterior, son algunas muestras de ese accionar represivo.

Además se dictaron leyes que prohibieron la actividad sindical, el derecho de huelga y qui-

taron el manejo de las obras sociales a sus beneficiarios; intervinieron los sindicatos y disolvieron la CGT. Con la Ley de Prescindibilidad, vigente hasta 1980, dejaron sin trabajo a miles de trabajadores estatales y atemorizaron al resto, impidiendo cualquier intento de protesta. Censuraron los medios de comunicación, prohibieron artistas y escritores, llevaron a bajísimo nivel los programas educativos e intentaron idiotizar a nuestra juventud.

El saldo final de este plan oligárquico-militar, está a la vista: más de 40.000 millones de dólares de deuda externa, la industria y las economías regionales desquiciadas, más de dos millones de desocupados y subdesocupados, salarios de hambre, corrupción pública y privada sin precedentes, las riquezas del subsuelo hipotecadas, el capital concentrado en pocas manos. las empresas del Estado vaciadas, aumento de la deserción escolar y la mortalidad infantil, deterioro de la salúd pública y como broche de oro: la indignante y dolorosa participación en una guerra que terminó de enlutar al pueblo y alejó más las posibilidades de recuperar de manos del usurpador imperialista, un pedazo del Territorio Nacional.

En síntesis, el saldo final es el acrecentamiento de la dependencia política y económica con el consiguiente aumento de la injusticia social.

¿ LA SALIDA ELECTORAL S UNA DERROTA DEL MPERIALISMO ? Pero no todo fue un mar de rosas para la dictadura. La clase trabajadora y otros sectores populares ofrecieron resistencia; se organizaron y movilizaron, forzando una salida electoral.

De todas maneras esto no implica que el imperialismo y su socio la oligarquía estén derrotados. Han dado un paso atrás para juntar fuerzas y volver a intentar imponer su plan de dominio y expoliación. Es una salida que pretende ser condicionada; de allí los intentos por "concertar", de allí el "Informe sobre la Subversión", la Ley de Amnistía y la Ley de "Defensa de la Democracia" y todos los intentos por "resucitar" la subversión y mantener latente la posi-

bilidad de una guerra por las Malvinas o por el Beagle.

Debemos tener en cuenta lo que nos enseña la historia argentina de este siglo. A lo largo del mismo hemos visto como la oligarquía, utilizando como testaferros a las FF.AA. han derrocado a los gobiernos que quisieron llevar adelante una política independiente, soberana y popular como los de Yrigoyen y Perón. El primero cayó en el '30 y el segundo en el '55; a partir de allí la oligarquía (y el imperialismo) siempre devolvió el poder al pueblo y siempre volvió a golpear; así cayeron Frondizi, Illia e Isabel Perón cuyo golpe se había planificado al mismo momento en que ascendía Cámpora, en 1973.

Por eso no debemos pensar que solamente con los votos vamos a obtener el pase a la democracia. Vamos a tener que conquistarla. Porque no va a haber democracia si no hay independencia política y económica, es decir si no hay LIBERACION NACIONAL Y SOCIAL. Esa es la gran tarea de todos los sectores populares y allí está el enemigo: LA OLIGARQUIA Y EL IMPERIALISMO.

Pero para alcanzar ese objetivo el pueblo debe tener no sólo el gobierno, sino el poder real, y eso sólo será posible mediante la UNIDAD NA-CIONAL tras un programa NACIONAL, PO-PULAR Y REVOLUCIONARIO.

NACIONAL porque debe identificarse con la historia de las luchas populares argentinas y debe constituir un modelo liberador que aproveche las experiencias de los otros países del mundo que lucha por su liberación, pero firmemente ligado a nuestra tierra y nuestras tradiciones;

POPULAR, porque solamente el pueblo y de él la clase trabajadora como protagonista fundamental, esta interesado en la lucha por la liberación. La oligarquía es aliada del imperialismo y por ello nuestro enemigo. Además el objetivo es una sociedad nueva, integrada por hombres libres, donde reine la justicia social y donde el trabajo sea un acto creativo y dignificante:

Y REVOLUCIONARIO, porque es necesario realizar profundas transformaciones de las estructuras en que se asienta la sociedad argentina y el poder de la oligarquía y el imperialismo.

LOS TRABAJADORES EN EL PROCESO DE LIBERACION NACIONAL

Los trabajadores, somos la columna vertebral de la lucha por la Liberación Nacional. Porque somos los que con nuestras manos creamos la riqueza del país y porque a pesar de eso somos los más postergados y castigados por las políticas económicas de los regímenes liberales proimperialistas.

Porque contamos con una larga tradición de lucha y capacidad de organización. Por eso no alcanzaron las persecusiones y la intervención de los sindicatos. Nos movilizamos y conseguimos hacer retroceder a la dictadura y su plan económico quedando como mojones imborrables los paros y movilizaciones del 30 de marzo, 6 de diciembre y 16 de diciembre de 1982 y del 28 de marzo de este año, así como innumerables luchas de gremios a lo largo y ancho del país.

Y ese es el camino, la MOVILIZACION, LA LUCHA Y LA ORGANIZACION, EN EL MARCO DE LA UNIDAD DE LA CLASE TRABAJADORA SIN DISTINCION DE IDEAS POLITICAS. Por esos sostenemos la necesidad de una CGT única donde se expresen todos los trabajadores a través del ejercicio de una verdadera democracia sindical.

Hemos sido perseguidos al igual que al resto de los trabajadores, con la Ley de Prescindibilidad, hemos tenido que soportar los abusos de autoridad de directores y jefes, muchos de ellos militares retirados que cobran jugosos retiros robándole al pueblo por partida doble; hemos tenido que soportar las postergaciones, los ascensos a dedo y los ingresos por la ventana; hemos tenido que soportar las peores condiciones

de trabajo, insalubridades y riesgos no recono-

COMO TRABAJADORES MUNICIPALES

cidos, hemos tenido que bancar una obra social cara y con mal servicio, hemos tenido que pagar por años una cuota sindical sin tener ni el más pequeño beneficio, y como todos los trabajadores, hemos tenido que vivir con un mísero salario.

Esta situación ha empezado a revertirse desde hace un tiempo, con la formación del Cuerpo de Delegados, organismo que ha nucleado a la mayoría del gremio y que mediante la organización democrática, la movilización y la lucha ha conseguido obtener de las autoridades municipales, numerosas conquistas. Es en ese camino, el que marcó la asamblea del 15 de abril en la explanada del Palacio Municipal, y la movilización y paro de los gremios estatales, que la agrupación MOVIMIENTO DEMOCRATICO MUNICIPAL, convoca al conjunto de los trabajadores municipales a luchar desde sus filas levantando el siguiente programa:

EN LO POLITICO:

- ** Por la unidad popular para luchar por la Liberación Nacional, contra la oligarquía y el imperialismo y por la democracia.
- ** Por un gobierno Nacional, Popular y Revolucionario.
- ** Por la puesta en vigencia de un plan económico al servicio del desarrollo del país y de una justa distribución de la riqueza.
- ** Por elecciones libres y sin proscripciones.
- ** Por la formación de un organismo multisectorial comprometido con la defensa del próximo gobierno constitucional, en contra de cualquier variante de golpismo.
- ** Por una política exterior no alineada y solidaria con los países que luchan por su liberación, en especial nuestros hermanos latinoamericanos.

EN LO DEMOCRATICO:

- ** Por el esclarecimiento de los casos de desapariciones y el juzgamiento de los responsables.
- ** Por el juzgamiento de los responsables del desquicio económico, y la derrota en la guerra de las Malvinas.
- ** Por la libertad de los presos políticos y gremiales.
- ** Por el desmantelamiento del aparato represivo y el abandono de la doctrina de la Seguridad Nacional.
- ** Por la plena vigencia de los derechos humanos y las libertades democráticas.

EN LO SOCIAL:

- ** Por el congelamiento de los alquileres para las familias de escasos recursos.
- ** Por créditos baratos para la construcción de vivienda propia.
- ** Por el mejoramiento de la atención médica pública.
- ** Por el control de precios de los productos de la canasta familiar y medicamentos.
- ** Por el acceso de los trabajadores a la educación, en todos sus niveles.

EN LO GREMIAL

- ** Por un salario mínimo, vital y móvil, acorde con el costo de la canasta familiar.
- ** Por la plena ocupación.
- ** Por la normalización inmediata de los sindicatos.
- ** Por la devolución de las obras sociales a los trabajadores.
- ** Por la derogación de toda legislación represiva y de las leyes laborales y sociales contrarias a los intereses de los trabajadores.
- ** Por una CGT única y democrática.

** Por el pleno ejercicio de la democracia sindical.

COMO MUNICIPALES:

- ** Por la efectivización de los compañeros contratados con más de seis meses de antigüedad.
- ** Por la inmediata vigencia del Escalafón del Personal.
- ** Por la equiparación de los adicionales por antiguedad con los trabajadores municipales del interior de la provincia.
- ** Por la reincorporación de los cesanteados por razones políticas y gremiales.
- ** Por el inmediato llamado a elecciones en el S.U.O.E.M. sin otro requisito que la afiliación.
- ** Por la UNIDAD de los trabajadores municipales, sin distinción de ideas políticas detrás de una lucha por las reivindicaciones más sentidas.
- ** Por la coordinación de nuestra lucha con la de los demás gremios estatales y el resto de los trabajadores.
- ** Por el fortalecimiento del Cuerpo de Dele-
- ** Por el mejoramiento de las condiciones de trabajo. Por una legislación municipal clara y terminante sobre insalubridad y tareas riesgosas.

CORDOBA, Julio de 1983

Movimiento Democratico Municipal